
AALFRAB1 Leçon 07 

1. MES RELATIONS, MA FAMILLE…  

Mes parents habitent à Paris. Mon père est français, ma mère est espagnole. Ma sœur 

est mariée. Son mari est anglais. Ils vivent à Londres avec leurs deux enfants.  

Et vous ? Comment est votre famille ? Vous habitez encore chez vos parents ?   

 

LEXIQUE : LA FAMILLE (voir fiche lexicale) 

 

Les adjectifs possessifs 
 

 SINGULIER  PLURIEL  

 MASCULIN FEMININ MASCULIN ET FEMININ 

Je Mon ma mon* mes 

Tu Ton ta ton* tes 

il/elle Son sa son* ses 

 
Nous 

 
Notre 

 
nos 

 
Vous 

 
Votre 

 
vos 

 
ils/elles 

 
Leur 

 
leurs 

*devant h- ou une voyelle 
 
 
 

Les pronoms possessifs: 
 

 SINGULIER  
           

PLURIEL         

 MASCULIN            FEMININ MASCULIN FEMININ 

Je le mien la mienne les miens les miennes 

Tu le tien la tienne les tiens les tiennes 

il/elle le sien la sienne les siens les siennes 

Nous le nôtre la nôtre les nôtres 

Vous le vôtre la vôtre les vôtres 

ils/elles le leur la leur les leurs 



 

Mon père est français et le tien ? – Le mien est italien.  

Ma mère est espagnole et la tienne ? – La mienne est italienne. 

 

2. DECRIRE UN OBJET 

 

Les adjectifs 
démonstratifs 
 

 
Ce / cet* 

 
Cette 

 
ces 

*devant h- ou une voyelle 
 

COMPLETEZ : 
C’est à toi ce téléphone ? Oui, c’est le mien.  
Les amis, ils sont à vous ces stylos ? – Non, ___________________ 
Et cette gomme, elle est à vous, Monsieur ? Oui,  ___________________ 
Et ces livres, ils sont aux étudiants ? Oui, ________________________ 
Et cet ordinateur, il est à Erika ? Non, __________________________ 
 
Ce garçon est grand. Cette fille est intelligente. Ces collègues sont sympathiques. 
Cet élève est studieux. Cet homme est honnête.  
 

Les pronoms démonstratifs: 
 

 Singulier Pluriel 
Masculin celui-ci    /   celui-là ceux-ci    /   ceux-là 

Féminin celle-ci    /   celle-là celles-ci    /   celles-là 

 

Tu as acheté ce téléphone-ci ou celui-là ? – Celui-ci est trop cher, j’ai acheté celui-là. 

Ces stylos sont à toi et ceux-là, ils sont à qui ? 

 

3. INDIQUER ET PRESENTER   

Qu’est-ce qu’il y a sur Le bureau ? - Il y a des livres. 

Qu’est-ce que c’est ? - C’est mon téléphone.  

C’est quoi ça ? – Ce sont des feutres pour écrire au tableau. 

C’est qui ce monsieur ? – C’est le nouveau directeur. 



Le pronom CE (c’est/ce sont) 
 

a) Le pronom CE (C’*) “abstrait”  

Dans la phrase française, la présence du sujet avec le verbe est obligatoire : il, elle, 
nous, un avion, les gens, etc. 
Devant le verbe ÊTRE, quand le sujet est abstrait (on ne peut pas dire s’il est féminin 
ou masculin), il est remplacé par le pronom CE. 

 

Exemple : Vous aimez danser ? -Ah non, c’est trop fatigant ! > c’ = danser 

Ah non, ça me fatigue ! > Ça = cela 
 

b) Le pronom CE (C’*) dans le présentatif CE ou CE SONT : 

Ce présentatif appelé aussi gallicisme (propre à la langue française) sert à identifier, 
présenter une chose ou un objet. 

Exemple : C’est moi. Ce sont des amis. C’est mon directeur. C’est ma voiture. 

etc. 

 

 

La locution IL Y A ( + substantif) 

a) IL Y A indique la présence d’une personne ou d’un objet. Dans cette 

expression le verbe AVOIR est toujours invariable :  

- Sur la table, il y a un livre / des livres. Dans la salle il y a un étudiant / des 

étudiants.  

- Il y a des gens qui affirment que les ondes électromagnétiques sont 

dangereuses pour la santé. 

 

- Pour s’informer sur la présence de personnes ou d’objets, on utilise 

l’interrogation :  

 

Qu’est-ce qu’il y a sur la table ? / il y a des étudiants dans la salle ? Est-ce 

qu’il y a des étudiants dans la salle ?  

Y a-t-il des étudiants dans la salle ? = avec l’inversion du sujet, on doit 

ajouter un « T » euphonique) 

 

b) IL Y A peut se référer également à une situation :  

- Qu’est-ce qu’il y a ? (= qu’est-ce qui se passe ? Que se passe-t-il ? 

Qu’arrive-t-il ?) Qu’est-ce qu’il y a ? Tu n’es pas content ? Quelque chose 

ne va pas ? – Non, je suis seulement un peu fatigué et il y a trop de bruit ici. 

- Il y a de grandes chances pour qu’il gagne les élections.  

 



c) IL Y A peut indiquer aussi une action réalisée dans le passé, qu’elle soit 

conclue ou en cours de réalisation :  

- Il y a deux semaines que le cours a commencé (= le cours a commencé 

depuis deux semaines / cela fait deux semaines que le cours a commencé) 

- Le cours a commencé il y a deux semaines. 

- Il y a quelques années, je suis allé en vacances au Maroc. 

- Je l’ai rencontré à Paris il y a deux ans. 

 

d) IL Y A correspond à l’italien c’è / ci sono mais il n’est généralement pas suivi 

par un déterminatif (article défini, démonstratif ou possessif) : dans ce cas, on 

n’utilise pas le présentatif  

- Nella mia borsa ci sono le chiavi di casa → Les clés de la maison sont dans 

mon sac.  

 

e)  IL Y A est utilisé dans certaines expressions idiomatiques : 

- Il n’y a qu’à (= il suffit de) : Inutile de prendre des antibiotiques, il n’y a 

qu’à attendre que la fièvre tombe. 

- Il n’y en a que pour… (= on ne s’occupe que de…) : Ils adorent leur petite 

fille, il n’y en a que pour elle ! (stravedono per lei) 

- Il n’y a que ça ! (indique un motif exclusif) Pour lui, le travail il n’y a que 

ça qui compte / il n’y a que ça de vrai !   

- Il y a de quoi ! (= c’est une raison valable) : Elle a eu deux accidents 

graves, maintenant elle a peur en voiture. – Il y a de quoi ! (ne ha motivo) 

- Il n’y a pas de quoi ! (formule de politesse en réponse à un remerciement) 

Merci beaucoup pour votre aide ! – Il n’y a pas de quoi !   

 

Exercice 1 page 43 

1.Dans la cour, il y a deux enfants, ce sont les enfants de la concierge. 2. Dans mon 
quartier, il y a un restaurant très connu : c’est un restaurant russe. 3. Au musée d’art 
moderne, il y a une très belle exposition : c’est une exposition sur les impressionnistes 
allemands. 4. Devant l’hôtel, il y a une dizaine de personnes : ce sont des touristes 
italiens.  
Exercice 4 page 43 
Dans ma rue, il y a un hôtel. C’est un petit hôtel. Il n’est pas très moderne, mais il est 
vraiment charmant. Dans certaines chambres, il y a un balcon, et sur la table, il y a 
toujours des fleurs, ce sont en général des roses. L’hôtel est souvent complet, car il 
est très connu et il y a toujours beaucoup d’étudiants français ou étrangers. La 
propriétaire est une vieille dame, elle est un peu bavarde, mais elle est très gentille.  


